
أعلن النائب محمد الدلال عن تقديمه سؤالا الى وزير 
الصحة.

ونص السؤال على  تقوم وزارة الصحة والطاقم 
الطبي والتمريضي والفرق المساعدة بجهود كبيرة 
مقدرة ومشكورة لمواجهة وباء فيروس كورونا , ومن 
أهم القطاعات التي يتطلب التركيز عليها باعتبار أن 
القطاعات الصحية والطبية كلها هامة ولا غنى عنها 
فيمواجهة الوباء ومن ابرزها القطاع المتعلق بالمخزون 
المتوفر من الأدوية والمستلزمات الطبية , وعلى الرغم 
من جهود الحكومة ووزارة الصحة في هذا الشأن إلا 
أن هناك العديد من التساؤلات المتعلقة بمدى توفر 
المخزون الطبي الكافي والمستلزمات الصحية والطبية 
والوقائية في حال استمرار الوباء لمدة طويلة وحصول 
إص��اب��ات ب��أع��داد كبيرة تفوق ق��درات القطاع الطبي 
الرسمي أو ما هو متوفر من مخزون الطبي , لذا يرجى 

إفادتنا بالتالي :
 1 - هل الم��خ��زون الطبي والمستلزمات الصحية 
الموجودة فيمخازن وزارة الصحة كافية لمواجهة الوباء   
) فيروس كورونا (خلال الستة أشهر القادمة ويشمل 
تغطية المستشفيات والمراكز الصحية ومراكز العلاج 
والحجر المؤسسي ونخص بالذكر الم��خ��زون الطبي 
التالي ) أدوي��ة – مكملات غذائية – مستلزمات طبية 
وصحية كالكمامات الصحية ومواد التعقيم وقفازات 

طبية ... إلخ ( .

2 - ماهو واقع وزارة الصحة الحالي من اجراءات 
قانونية ومالية وإدارية وتحركات شراء الاحتياجات 
الطبية من شركات الأدوي���ة والمستلزمات الصحية 
الوطنية والمحلية أو من المصانع والشركات فى الخارج 
وبالأخص من تاريخ 01 مارس 2020 وحتى تاريخه 
ونخص بالذكر الخطوات المتعلقة ) مناقصات, أوامر 
مباشرة , تعاقدات أخرى ( كما يرجي بيان الفروقات 
فى الأسعار للأدوية والمستلزمات الصحية والمرتبطة 
تحديدابًمواجهة وب��اء فيروس ك��ورون��ا قبل تاريخ 
01 مارس 2020 وحتى تاريخه وهل تعد الفروقات 

طبيعية مع بيان الأسباب .
 3 - هل ال��دورة المستندية لاتخاذ القرار الخاص 
بشراء وجلب المخزون الطبي طويلة وبالأخص في ظل 
أوض��اع وب��اء ف��روس كورونا ال��ذي يتطلب سرعة في 
القرار في ظل الطلب العالمي , فما هو موقف وإجراءات 

الوزارة حيال ذلك من الاجراءات.
 4 - ما هي خطة ال��وزارة لتعزيز المخزون الدوائي 
والمستلزمات الصحية والوقائية خلال الفترة الحالية 

والقادمة على كافة قطاعات الوزارة.
 5 - م��ا ه��ي أس��ب��اب نقص الأدوي���ة والمستلزمات 
الصحية على مستوى المراكز الصحية والمستوصفات, 
هل الأم��ر يتعلق بنقص المخزون الطبي ؟ أم أن الأمر 
يتعلق بالدورة المستندية داخ��ل ال��وزارة ؟ مع بيان 
ال��دورة المستندية والم��دد الزمنية لحصول أيمركز أو 

مستوصف للأدوية والمستلزمات الصحية المطلوبة .
 6 - هل يوجد لدى ال��وزارة جهاز رقابي من أدواره 
تقديم تقاريردورية للوزير والمسؤولين في ال��وزارة 
بشان مدى توفر المستلزماتالطبية والدوائية والصحية 
لكافة قطاعات ال��وزارة , علماً بأن العديد من تجارب 
العالم يوجد فيها أجهزة وجهات رقابية لضمان جودة 

وكفاءة الأدوار المطلوبة من القطاعات الطبية.
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ريا�ض عواد 

وجه النائب خالد العتيبي س��ؤالاً برلمانياً إلى 
وزير المالية براك الشيتان, عن الأسس التي تقوم 

وزارة المالية 
وق��ال العتيبي دأب��ت الجهات الحكومية ومنها 
المؤسسة العامة للتأمينات الاجتماعية والهيئة 
العامة للاستثمار وغيرها على إي��داع الفوائض 
الم��ال��ي��ة م��ن ارب���اح وغ��ي��ره��ا ف��ي ال��ب��ن��وك المحلية 
والشركات الاستثمارية كودائع قصيرة وطويلة 
الآج��ل وف��ق آلية معينة, وعليه يرجى ال��رد على 

الاسئلة التالية: - 
1. م��ا الأس���س ال��ت��ي ت��ق��وم بها وزارة المالية 
بالتعامل مع أرب��اح وفوائض الجهات الحكومية 

لاسيما التابعة لها؟
2.  ي��رج��ى ت��زوي��دي ببيان تفصيلي بحجم 
الأموال المودعة لهذه الجهات في البنوك والشركات 
الاستثمارية مع ذك��ر اسماء البنوك والشركات 

الاستثمارية المودعة فيها الاموال حتى تاريخه؟ 
3. ما الآلية التي يتم من خلالها اختيار البنوك 

والشركات لإيداع الاموال بها؟ 
4. كم يبلغ حجم العوائد على المبالغ المودعة 

خلال آخر خمس سنوات؟ 
5. ه��ل ت��ش��رف ال�����وزارة بشكل م��ب��اش��ر على 
السياسات الاستثمارية لأموالها الم��ودع��ة لدى 

البنوك والشركات؟

6. هل لديكم توجه لسحب الام��وال المودعة في 
البنوك لسد عجز الم��وازن��ة بسبب ازم��ة كورونا 
بدلًا من الاقتراض أو السحب من صندوق الاجيال 

القادمة؟

خالد العتيبي

الحكومية  الجهات  أرباح  عن  الشيتان  يسأل  العتيبي 
والبنوك الاستثمارية  الشركات  في  المودعة 

الدلال: هل المخزون الطبي كافٍ لمواجهة 
»فيروس كورونا« خلال الستة أشهر القادمة 

الكندري يسأل الشيتان عن رخص الفنادق 
والمنتجعات والرسوم المحصلة منها

عبدالله الكندري 

سأل النائب عبدالله الكندري وزير المالية براك الشيتان, عن 
عدد رخص الفنادق والمنتجعات الموجودة في الكويت, وإجمالي 
مساحتها, والمبالغ التي يتم تحصيلها سنوياً لأملاك الدولة 
منها, مطالباً بتزويده بكشف عن ذلك. واستفسر الكندري عن 
وجود رسوم لا يتم تحصيلها للدولة لمن يملك هذه الفنادق عن 
الأرض والمبنى وأسباب ذلك, وعن عدد رخص الفنادق التي لم 
تتم الموافقة عليها وذكر أسباب الرفض. وتساءل الكندري أيضاً 
عن المبالغ المالية التي دفعتها ال��وزارة أثناء الأزمة لاستقلال 
هذه الفنادق والمنتجعات, وعدد الغرف التي تم استغلالها, 
والمبالغ التي تم دفعها نتيجة تأجير أو استغلال هذه الفنادق 
والمنتجعات, مطالباً الوزير بتزوده بكشف عن المبالغ المدفوعة.

العربيد لوزير النفط: ما الأسس القانونية لاحتفاظ مؤسسة البترول بالأرباح؟

محمد الدلال 

اعلن النائب ف��راج زب��ن العربيد  عن 
تقديمه س��ؤالا ل��وزي��ر النفط وج��اء في  
السؤال : طالعتنا الصحف المحلية بنشر 
خ��ط��اب م��وج��ه ل��س��م��و رئ��ي��س مجلس 
ال���وزراء م��ن قبل وزي��ر النفط تتلخص 
فحواه بأن القطاع  النفطي غير قادر على 
تحويل أرباحه البالغة 7.4 مليار دينار 
لميزانية الدولة , التي باتت بحاجة لأرباح 
المؤسسات المستقلة لتغطية  العجز القائم 
ج��راء ال��ظ��روف الحالية بسبب جائحة 
فايروس كورونا »كوفيد 19« لذا يرجى 

الإجابة على السؤال البرلماني التالي . 
) نص السؤال ( : 1- ما هي الأسس 
القانونية التي تتيح لمؤسسة البترول 

كجهة مستقلة الاحتفاظ بالأرباح لديها 
دون توريدها للدولة ؟ 

يرجى توضيح ذل��ك بصور ضوئية 
للمستندات والوثائق القانونية . 

2- م��ن��ذ م��ت��ى ب�����دأت الم��ؤس��س��ة 
بالاحتفاظ بتلك الأموال ؟ وما حجم تلك 

الارباح منذ بدء العمل بهذا النظام ؟ 
برجاء تزويدنا بالأرقام المالية لتلك 

الارباح بشكل سنوي كل على حده 
٣- من يحق له إصدار القرارات بشأن  
الإبقاء على تلك الاموال والتصرف بها ؟

يرجى ذكر الاسماء والصفات المخولة 
بذلك . 

4- م��ا ه��و ال���دور ال���ذي يحظى به 

المسؤول السياسي عن تلك الجهة »وزير 
النفط » تج��اه تلك الأم���وال؟ وم��ا الذي 

لديه من صلاحيات تجاهها؟ 
إذا كانت الإجابة بنعم أو لا يرجى 

توضيح الأسباب خطياً .
٥- ه��ل أج���از ال��ق��ان��ون  للمخولين 
ال��ت��ص��رف بتلك الأرب����اح أو إحالتها 
للاستثمار دون الرجوع للمسؤولين 
السياسيين كونها أموال سيادية تعود 

للدولة ؟
٦- منذ متى تأخرت المؤسسة عن 
تحويل تلك الأرب��اح للميزانية العامة 

؟وماهي الأسباب الكامنة وراء ذلك ؟ 
برجاء تحديد التاريخ والاشخاص 

الذين أجازوا عملية تأخير التحويل . 
٧- ب��أي ت��اري��خ تم��ت الموافقة على 
تقسيط تلك الأرب��اح لإعادتها ل��وزارة 
المالية ؟ ومن هي الجهات والأشخاص 

الذين وافقوا على ذلك ؟ 
ب��رج��اء ت��زوي��دن��ا بنسخ ضوئية 
ع��ن تلك الم��واف��ق��ات م��ن ك��اف��ة الجهات 

المسؤولة. 
٨- في حال تم استثمار تلك الأرباح 
هل حققت عائداً للمؤسسة ؟ وما حجم 

العائد ؟ وما أوجه الاستفادة منه .؟ 
يرجى تزويدنا بالتفصيل  عن البند 
أعلاه مشفوعة بصور ضوئية عن تلك 

العوائد وأسس التصرف بها . 


